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5_AD_90_E5_95_86_E5_c40_535614.htm 3G终于发牌照了，我

们真正进入一个3G时代了，但是我们还只是刚刚认识3G，我

们了解的内容远远不够，因为宣传的问题，因为各自利益的

问题，也产生了很多似是而非的说法，形成了很多误区。 第

一大误区：WCDMA信号肯定好 我说这个话题可能联通的领

导不高兴，不过我还是想说说清楚。WCDMA作为世界上用

得最多标准，它的产业链完备，有大量的商用网络，终端也

非常多，网络建设经验也非常多，所以WCDMA能发展的好

，是非常机会的。但是我们很多消费者本能的认为，上了3G

，WCDMA在中国，当然是三大标准信号最好，最稳定的网

络。我看现在可不敢这样说。 中国消费者用的中国的网络而

不是欧洲的网络，欧洲较为成熟的WCDMA网络是用5年或是

更长时间建设起来，也经历了很长时间的不成熟，近两三年

才逐渐成熟。成熟的技术要变成成熟的网络还需要太多的努

力，这需要运营商、制造商一起共努力建设好这张网络

。WCDMA一样要面临不短的网络建设期，这基站是要一个

一个建设的，而且站址不好找，谈判非常困难，对于3G站址

的准备还是远远不够的。初期在覆盖不够的情况下，TD今天

的很多问题一样会在WCDMA身上出现。考|试/大当然我相信

中国联通一定努力尽快把WCDMA网络建设好，众多的制造

商也会努力的，不过我奉劝那些WCDMA的追随者，不要一

开始寄太高的期望，否则很可能希望越大，失望越大。 第二

大误区：4G会很快取代3G 这件事情被说得非常奇怪。移动通



信一个技术发展起来真是那么容易吗？哪一代技术不是

有10-15年的生命期，而且上一代技术还是下一代技术的发展

基础。通信网络不仅是传输，还是管理和控制，还有非常多

的经验。比如我们现在如果不上2G，根本没有办法很快进

入3G，因为如果我们只是用1G，就没办法建立支撑系统，没

有办法建立业务的体系，这些要建立起来，要形成真正的应

用绝不是一日之功。无论是世界上哪个先进的国家，移动通

信网络从建设到完善都需要3至5年时间， 现在4G标准是什么

，还不知道，标准征集了，还要讨论，至少1年半，讨论了标

准到做出试验网，再到试商用，差不2-3年，以后再有一个成

熟期。2000年至20004年，中国一直不上3G，其中重要原因

是3G太不成熟，不敢贸然上3G。就是有了4G，我们是不是要

做白老鼠，也是一个需要考虑的问题，4G就肯定稳定，网络

质量好了？远不是那回事，也要花钱，花时间建设网络，这

个时间是很远的，我们等不起。 第三大误区：3G就是网络建

设 现在对于3G的发展，焦点都集中网络建设上，仿佛3G只是

网络的事。其实网络未来很快会完善起来的，中国有全世界

最好的GSM网络，道理很简单，中国消费者的要求越来越高

了，其实运营商也是努力的，我相信中国也会用三年左右时

间建设起全世界最大的3G网络，但是，3G网络建设好，考|

试/大是不是3G的问题就根本解决了呢？其实这还是基础的一

步。服务和应用必须要解决。 对于3G的服务和应用，现在不

但解决的不好，准备是远远不足的，运营商有任务压着，分

不出多少业务考虑多少服务和应用。其他行业，最近的就是

互联网业，但是这个圈子大部分人还是用互联网的基本感觉

看移动通信，把3G看成互联网的延伸，对于3G理解非常表面



。我们大家都知道，电视技术没有电视台，没有电视机都不

行，但是有了电视台和电视机，我们都忘记了它们的存在，

我们关心的是节目，那么3G的服务和应该到底是什么？这是

我们要解决大问题。 第四大误区：3G的应用可以从国外照搬

3G的技术可以从国外来，3G终端可以从国外来，3G的业务和

应用能不能从国外照？这是一个问题。 其实和电信运营一样

，制造商能很容易地进入别的国家，运营商却很难进入别国

，因为运营商需要卖服务，和这个国家的法律、政策、文化

、宗教、民俗、民情有重要关系，要充分了解和解决好这个

问题非常难。3G的服务，主要是通信、资讯、娱乐和游戏、

应用服务多个方面，这些都是文化、生活习俗的综合，这些

除了部分技术可以从国外照搬，绝大部分需要根据中国的情

况进行开发，就是国外已经成功的服务也需要本土化。互联

网上，国外的产品，甚至是软件都卖得挺好，但是互联网服

务国外公司在中国都很少特别成功的，道理就在这里。 第五

大误区：3G无价值论 很多人说到手机，就很容易说，我需要

手机上网吗？我手机只是打电话，发短信，除此之外，不需

要做什么了。我为什么要用手机上网，我周围也没有人用手

机上网。所以我们还需要3G吗？3G真的用吗？ 这让我想到美

国开始开发移动通信时，考|试/大就是这些开发者也不相信手

机能大幅度流行，因为美国到处都有电话，难道还是要用手

机吗？事实结果是，到处都用电话，大家也还是要用手机的

。我们在没有开始用短信时，不知道短信能干什么，甚至一

些人很长时间对短信都抱抵触的态度，但是短信价值今天还

是有人怀疑吗？现在没有用上3G，很多人怀疑3G有没有用处

，3G业务大幅度兴起，相信很多怀疑者也被带动成为3G使用
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